
Entwurf 

Resolution der Geesthachter Ratsversammlung  

zum Beschluss  

zur Aufhebung der Erhebungspflicht für Straßenausbaubeiträge 

vom 14.12.17 an den Schleswig-Holsteinischen Landtag  

 

 

Sehr geehrter Herr Landtagspräsident Schlie, 

sehr geehrte Abgeordnete des Schleswig-Holsteinischen Landtages, 

die Geesthachter Ratsversammlung fordert den Schleswig-Holsteinischen Landtag auf, im 

Zuge des am 14.12.2017 beschlossenen Gesetzes zur „Aufhebung der Erhebungspflicht für 

Straßenausbaubeiträge“ für einen möglichen Einnahmeausfall entsprechende Finanzmittel 

zur Verfügung zu stellen.  

Angekündigt wurde bereits für 2020 in Schleswig-Holstein eine Neuordnung des 

kommunalen Finanzausgleiches, wobei die Stadt Geesthacht eine vorgezogene 

Entscheidung vor dem Hintergrund des gefassten Beschlusses zur „Aufhebung der 

Erhebungspflicht für Straßenausbaubeiträge“ als dringend geboten sieht. 

Die Hinweise, dass regionale Steuererhöhungen die Einnahmeausfälle kompensieren 

könnten, korrespondiert aus unserer Sicht nicht mit den aktuellen Finanzströmen.  

So werden durch solche Maßnahmen tatsächlich Mittelzuweisungen gekürzt und auch 

erhöhte Umlagen im Rahmen der kommunalen Familie ausgelöst. Diese Systematik ist aus 

unserer Sicht nicht ausreichend im Landtag erörtert worden und sollte zeitnah eine 

Neubewertung erfahren. 

Die Stadt Geesthacht begrüßt die Freiheit zur eigenen Festsetzung der Erhebungspflicht für 

Straßenausbaubeiträge.  

Vor dem Hintergrund jahrelanger Streitigkeiten, ist die ehrenamtliche Kommunalpolitik und 

die zuständige Verwaltung mittlerweile erschöpft. Keine beschlossene Satzung wird offenbar 

dem Thema gerecht.  

Ein klarer Systemwechsel mit weniger Streit wäre deshalb begrüßenswert.  

Warum sollte das Bundesland Schleswig-Holstein nicht auch hier Vorbild für andere 

Bundesländer werden? 

Wir appellieren deshalb an alle Abgeordneten des Schleswig-Holsteinischen Landtages eine 

Neuregelung mit entsprechenden Finanzmitteln zeitnah einzuführen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Ratsfrauen und Ratsherren  

der Geesthachter Ratsversammlung 

 


